

Sitzungsvorlage Nr. 041/2008

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Ausschuss für Straßen, Wege und Feuerlöschwesen	11.03.2008	öffentlich
Verwaltungsausschuss	27.03.2008	nicht öffentlich

Betreff:

Antrag der Gruppe FDP/Die Grünen auf Änderung der Vorfahrtsregelung an der Kreuzung Deichstraße/Bahnhofstraße

Sachverhalt:

Auf den anliegenden Antrag der Gruppe wird verwiesen.

Die beantragte Änderung der Vorfahrtregelung ist mit den zuständigen Fachbehörden erörtert worden. Die Bahnhofstraße vermittelt optisch für die Autofahrer eindeutig den Eindruck einer vorfahrt berechtigten Straße (Straßenbreite, Abknickwinkel Deichstraße, etc).

Bei einer Änderung der Vorfahrtregelung müsste dieser optische Eindruck verändert werden, da grundsätzlich eine Straße „sich zunächst selbst erklären soll“ und Schilder lediglich zusätzlich aufgestellt werden. Anderenfalls ist davon auszugehen, dass es hier immer wieder zu gefährlichen Situationen kommen würde.

Allein mit Straßenmarkierungen kann dieses Problem in keinem Fall gelöst werden. Vielmehr müsste durch bauliche Maßnahmen der Eindruck vermittelt werden, dass die Bahnhofstraße aus Richtung Scharfe Ecke kommend hier auf eine vorfahrtberechtigte Straße stößt. Das wäre z. B. durch den Einbau von Fahrbahnteilern und eine Anpassung des Straßeneinmündungsbereiches möglich. Aus verkehrsplanerischer Sicht wäre sogar zu empfehlen, die Straßenbreite der „künftig untergeordneten Straße“ zu reduzieren, indem die zweite Rechtsabbiegerspur (Richtung Scharfe Ecke) entfallen würde.

Allein zur Erstellung entsprechender Konzepte, Kostenschätzungen und Beteiligungsverfahren zuständiger Fachbehörden wäre ein nicht unerheblicher Aufwand erforderlich. Auch für die baulichen Maßnahmen ist mit erheblichen Kosten zu rechnen.

In Hinblick darauf, dass der Bahnübergang Deichstraße gesperrt und eine neue Bahnüberführung innerhalb der nächsten Jahre geschaffen werden soll, erscheinen diese Aufwendungen allein aus diesem Grund in jedem Fall unverhältnismäßig.

Beschlussvorschlag:

Der Antrag der Gruppe FDP/Die Grünen auf Änderung der Vorfahrtsregelung an der Kreuzung Deichstraße/Bahnhofstraße wird abgelehnt.

Anlagen:

- Antrag der Gruppe FDP/Die Grünen

Oltmann

Wesselmann

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen

Nein-Stimmen

Enthaltungen